

Appel pour une reprise immédiate des négociations sur le désarmement adopté par le comité exécutif à sa session en novembre 1981

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **73 (1981)**

Heft 11-12

PDF erstellt am: **22.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-386081>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Appel pour une reprise immédiate des négociations sur le désarmement adopté par le Comité exécutif à sa session en novembre 1981

La CISL s'affirme en défenseur du Pain, de la Paix et de la Liberté. La CISL considère la paix, le progrès économique et la justice sociale comme étant indivisibles.

Le chômage, la faim et la pauvreté sont sources de tensions et de guerres. Vivre en paix, c'est jouir de la liberté de pensée, de la liberté d'expression, de la liberté de mouvement et du droit à l'autodétermination.

L'oppression des individus, des peuples et des nations constitue une menace pour la paix.

La paix, c'est aussi pour les nations et pour les peuples la possibilité de défendre leurs valeurs, leur mode de vie, leur culture.

Mais les besoins de la défense ne justifient pas la course aux armements. La course aux armements détourne des ressources qui sont cruciales pour combattre la pauvreté, la faim et la maladie. C'est un gaspillage honteux. Toutes les nations doivent réaffirmer leur attachement aux principes de la Charte des Nations Unies. Les Etats doivent s'abstenir de la menace d'un recours à la force ou de l'usage de la force contre l'intégrité territoriale ou l'indépendance politique de n'importe quelle nation.

Les armes nucléaires sont une menace immédiate pour l'existence de l'espèce humaine. Elles n'assurent ni la paix ni la sécurité. Leur perfectionnement extrême entraîne instabilité et incertitudes nouvelles.

Nous, travailleurs des syndicats libres, rejetons le mythe que les armes nucléaires ne seraient que défensives. Par leur nature même, ce sont des armes de destruction de masse.

La menace qu'elles font peser sur la sécurité, compte tenu du nombre grandissant d'ogives nucléaires des deux côtés, de la sophistication des systèmes de délivrance et du risque d'accidents, l'emporte sur leur effet de dissuasion.

C'est une illusion fatale de croire qu'il pourrait y avoir une guerre nucléaire limitée. L'utilisation d'armes tactiques ou à moyenne portée – missiles SS 20, Cruise, Pershing II, armes à neutrons – provoquerait inexorablement l'annihilation totale.

L'expansion constante des armes conventionnelles crée la capacité et le motif de leur utilisation.

Le maintien des forces conventionnelles aux hauts niveaux actuels est à la base du développement des armes nucléaires moyennes et tactiques. Nous condamnons la confiance mise dans les armes nucléaires et l'accumulation des armes conventionnelles. Les gouvernements – de l'Est ou de l'Ouest, du Nord ou du Sud – doivent tirer la conclusion inéluctable de leurs politiques d'autodestruction:

Ils doivent désarmer ou toute vie sera anéantie.

Nous faisons, dès lors, appel à tous les gouvernements concernés pour qu'ils

- abandonnent l'illusion qu'ils peuvent assurer leur sécurité en augmentant leurs forces nucléaires et conventionnelles;
- reprennent immédiatement des négociations menant à des mesures effectives de désarmement sous contrôle international;
- adoptent et appliquent des mesures qui établissent la confiance;
- mettent intégralement en vigueur les traités existants, en particulier sur la non-prolifération des armes nucléaires;
- s'engagent à promouvoir la détente entre l'Est et l'Ouest, ainsi que la solution des conflits par voie de négociations et d'accords; et

dans l'immédiat

- à l'URSS pour qu'elle retire ses missiles SS 20 et arrête leur production, de même aux Etats Unis d'Amérique et à leurs alliés pour qu'ils abandonnent la production et le déploiement des missiles Cruise et Pershing II ainsi que la production d'armes à émission contrôlée de radiations (armes à neutrons).